



COLMAT CONDENA DECISIÓN DE NO ENTREGAR GLOSA PRESUPUESTARIA A PROFESIONALES DE LA SALUD A HONORARIOS QUE TRABAJARON DURANTE LA PANDEMIA

El Colegio de Matronas y Matrones de Chile (Colmat) condena la decisión del Gobierno de no entregar glosa presupuestaria a las y los trabajadores a honorarios y a quienes trabajaron durante la pandemia con contrato por dicha causa, y que acortaron brechas de personal, lo cual incluye a matronas y matrones de todo Chile.

Esta decisión es una muestra de las consecuencias de la histórica negación del Ejecutivo de calcular la brecha de profesionales matron/a para atender, adecuadamente, a la población de Chile. En el país, existen cerca de 22 mil matronas y matrones; sin embargo, la demanda de sus servicios es mucho mayor. Según un estudio de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Chile tiene una ratio de 2,5 matronas por cada 10 mil habitantes, cuando la recomendación es de 10 matronas por cada 10 mil habitante[1] s. Esta brecha es aún mayor en las zonas rurales y aisladas, donde las mujeres tienen menos acceso a servicios de salud reproductiva y sexual.

La decisión del Gobierno, llega justo en el momento en el cual la falta de visibilidad de la complejización en patologías de salud reproductiva, es un tema sensible para la Matronería. Para atender adecuadamente a las usuarias del sistema de salud, es necesario contar con un número suficiente de matronas con una formación especializada. por lo que esta decisión del Gobierno pone en riesgo la salud y el bienestar tanto de las mujeres, recién nacidos y toda la población en el área reproductiva y sexual.

Esta decisión es un retroceso en el cumplimiento de los objetivos de desarrollo sostenible 2030, en particular de los objetivos 3, 5 y 16. El objetivo 3 se refiere a la salud y el bienestar; el objetivo 5 se refiere a la igualdad de género; y el objetivo 16 se refiere a la paz, la justicia y las instituciones sólidas.

Colmat hace un llamado al Gobierno a reconsiderar su decisión y a destinar los recursos necesarios para garantizar el acceso a servicios de salud reproductiva y sexual de calidad para todas las mujeres de Chile. Es más, urge que el gobierno tome medidas para aumentar la cantidad de profesionales matron/a en Chile, para garantizar que todas las personas tengan acceso a servicios de salud reproductiva de calidad.

Colmat también hace un llamado a la ciudadanía a respaldar la lucha de las matronas y matrones por sus derechos laborales y profesionales.

**Directorio Nacional
Colegio de Matronas y Matrones de Chile A.G**

Santiago, 13 de Septiembre de 2023.